

Estos contenidos no reflejan necesariamente la posición oficial de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y están basados en fuentes externas

Seguimiento en medios: ONU Derechos Humanos deplora las pancartas racistas en el contexto electoral en Cali

27 de octubre de 2023



- 1. INFOBAE: La ONU se pronunció por caso de racismo contra candidato a la Alcaldía de Cali Danis Rentería.** <https://www.infobae.com/colombia/2023/10/28/la-onu-se-pronuncio-por-caso-de-racismo-contr-candidato-a-la-alcaldia-de-cali-danis-renteria/>

Las pancartas aparecieron en concurridos puentes de la ciudad. La vicepresidenta Francia Márquez también rechazó los mensajes

El viernes 27 de octubre, amanecieron varias pancartas colgadas en puentes concurridos de Cali con mensajes racistas dirigidos a Danis Rentería, el candidato a la Alcaldía de Cali por el Pacto Histórico.

Las imágenes de las pancartas fueron difundidas por miembros de la campaña de Rentería, rechazando los hechos:

“Denunciamos #ElRacismoMata Desde el equipo de campaña del Pacto Histórico a la Alcaldía de Cali con Danis Rentería, Rechazamos el Racismo con el que pretenden golpear un proyecto que se ha forjado entre la gente y para los pueblos al poner estos mensajes en los principales puentes de la ciudad. Cali siendo una ciudad con una población inmensa de personas negras, No Puede Tolerar ningún acto de racismo y menos en una campaña política que pretende escoger el máximo mandatario de la Ciudad (sic)”, expresaron miembros de la campaña a través de X (antes Twitter).

Frente a los indignantes hechos de racismo, el candidato se pronunció y trató de “idiotas” a quienes lo atacan por “ser negro”:

“Ser negro es mi mayor riqueza, vivo orgulloso de mi raza y mis orígenes. Soy un negro con corazón de guerrero, vencí la pobreza y la marginalidad con mucho esfuerzo”, complementó en su mensaje de X.

Rentería, además hizo un llamado a la unión de todos los afrodescendientes, mestizos, indígenas, jóvenes, que según él, han sido marginados, para de esta forma lograr el “triunfo del pueblo”.

“Por eso les digo a todos los afro, mestizos, los indígenas, a los jóvenes y a todos los olvidados que nos unamos, para defender lo alcanzado por nuestro presidente, siempre nos han dividido, pero juntos vamos por más, vamos por lo que nos merecemos y nos han negado. El triunfo es del pueblo (sic)”, sentenció el candidato.

Frente al caso, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) rechazó el lamentable episodio ocurrido de Cali, tachándolo de “deplorable” e instó a las autoridades a investigar para dar con los responsables:

“Deploramos las pancartas racistas en el contexto electoral en #Cali. Llamamos a las autoridades a investigar a los responsables de estos actos racistas y discriminatorios. Las autoridades deben garantizar la plena participación libre para candidatos afros en el contexto electoral (sic)”, aseveró la ONU

En algunas de las pancartas los mensajes referenciaban al candidato con animales salvajes, el cual en múltiples ocasiones, Francia Márquez también ha sido comparada. Tal como ocurrió en septiembre de 2022 con el caso de Luz Fabiola Rubiano, que no tuvo reparo en lanzarle calificativos discriminatorios a la vicepresidenta, y por los cuales en agosto de 2023, fue condenada por hostigamiento y actos discriminatorios a 17 meses de prisión domiciliaria; asimismo, durante dicho lapso, no podrá trabajar con el Estado, y debe pagar una multa cercana a los 13 millones de pesos.

Es por esta razón que Márquez no dudó en condenar los mensajes discriminatorios contra Danis Rentería:

“Expreso mi rechazo y repudio por estos actos de odio y discriminación racial en Cali y en Cauca. Insto a las autoridades electorales y judiciales a tomar medidas. Seguimos trabajando para erradicar estas prácticas racistas”, dijo la vicepresidenta a través de su cuenta de X.

Caso de Danis Rentería, ¿un montaje?

Al respecto, el reconocido concejal de Cali Terry Hurtado, expuso la teoría que este caso podría tratarse de un montaje, tal como lo hizo la excandidata a la Alcaldía de Cali, Catalina Ortiz, quien en mayo de 2023, presuntamente, junto con su equipo de campaña, habría planeado un acto de violencia de género mientras estaba en campaña por las calles de Cali.

“Esto parece una campaña de psicología inversa, similar a la que se realizó con Catalina Ortiz, en búsqueda de generar solidaridad ante un hecho de discriminación pero que es orquestado desde la propia campaña del candidato atacado (sic)”, afirmó Hurtado a través de X.

2. EL PAÍS DE CALI: ONU lamentó “pancartas racistas” contra candidato afro a la Alcaldía de Cali.
<https://www.elpais.com.co/politica/onu-lamento-pancartas-racistas-contracandidato-afro-a-la-alcaldia-de-cali-2721.html>

La Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia lamentó la aparición de vallas publicitarias instaladas en puentes peatonales en Cali que incitan al odio y al racismo, contra un candidato a la Alcaldía de esa ciudad.

“No queremos ser gobernados por más negros”, decía el mensaje de las pancartas que estaban acompañadas de la imagen de Danis Rentería, candidato afrodescendiente a la Alcaldía de Cali por el Pacto Histórico.

“Deploramos las pancartas racistas en el contexto electoral en Cali. Llamamos a las autoridades a investigar a los responsables de estos actos racistas y discriminatorios”, escribió la oficina de la ONU en su cuenta de X.

“Las autoridades deben garantizar la plena participación libre para candidatos afros en el contexto electoral”, añadió el mensaje de la delegación del organismo internacional.

El candidato respondió en su cuenta de X frente a las imágenes de las pancartas ofensivas a las que calificó de “juego sucio” y a sus autores de “idiotas”.

“Me atacan porque soy negro, idiotas, ser negro es mi mayor riqueza, vivo orgulloso de mi raza y mis orígenes. Soy un negro con corazón de guerrero, vencí la pobreza y la marginalidad con mucho esfuerzo”, manifestó Rentería en su respuesta.

Cuestionó si lo que se pretende con este tipo de acciones es “¿asustarnos o callarnos” y sostuvo que “con la cobardía del juego sucio no van a poder detenernos, si pretenden parar esta fuerza popular que está creciendo, están muy equivocados, no lo van a lograr”.

Por su parte, Julio Rodas, miembro de la campaña de Danis Rentería, también se pronunció a través de sus redes sociales con un mensaje que llamó a los diferentes actores políticos a no despertar el odio y la división de los pueblos, y a no aceptar el racismo, que claramente se vio reflejado en las diferentes vallas que se instalaron en la capital vallecaucana.

“#ElRacismoMata. Desde el equipo de campaña del @PactoCol a la Alcaldía de #Cali con @DanisRenteria, RECHAZAMOS EL RACISMO con el que pretenden golpear un proyecto que se ha forjado entre la gente y para los pueblos. Las otras campañas solo quieren despertar ODIO y división”, escribió el militante político.

3. VANGUARDIA: ONU rechaza "pancartas racistas" contra el candidato Danis Rentería en Cali.
<https://www.vanguardia.com/colombia/onu-rechaza-pancartas-racistas-contraelcandidatodanis-renteria-en-cali-GF7869549>

La Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia lamentó la aparición de vallas publicitarias instaladas en puentes peatonales en Cali que incitan al odio y al racismo, contra un candidato a la Alcaldía de esa ciudad.

"No queremos ser gobernados por más negros", decía el mensaje de las pancartas que estaban acompañadas de la imagen de Danis Rentería, candidato afrodescendiente a la Alcaldía de Cali por el Pacto Histórico.

"Deploramos las pancartas racistas en el contexto electoral en #Cali. Llamamos a las autoridades a investigar a los responsables de estos actos racistas y discriminatorios", escribió la oficina de la ONU en su cuenta de X.

"Las autoridades deben garantizar la plena participación libre para candidatos afros en el contexto electoral", añadió el mensaje de la delegación del organismo internacional.

El candidato respondió en su cuenta de X frente a las imágenes de las pancartas ofensivas a las que calificó de "juego sucio" y a sus autores de "idiotas".

"Me atacan porque soy negro, idiotas, ser negro es mi mayor riqueza, vivo orgulloso de mi raza y mis orígenes. Soy un negro con corazón de guerrero, vencí la pobreza y la marginalidad con mucho esfuerzo", manifestó Rentería en su respuesta.

Cuestionó si lo que se pretende con este tipo de acciones es "¿asustarnos o callarnos" y sostuvo que "con la cobardía del juego sucio no van a poder detenernos, si pretenden parar esta fuerza popular que está creciendo, están muy equivocados, no lo van a lograr".

4. 90 MINUTOS: "Pancartas racistas": ONU rechaza expresiones contra candidato a la Alcaldía.
<https://90minutos.co/agenda-electoral/pancartas-racistas-onu-rechaza-expresiones-contra-candidato-a-la-alcaldia-28-10-2023/>

El hecho provocó que varios sectores rechazaran las expresiones de "odio y racismo" previo a las elecciones.

A pocas horas de las Elecciones Regionales de 2023, la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia rechazó las expresiones que aparecieron en uno de los puentes de la capital vallecaucana; todo depositado en una polémica pancarta que descalificaba a cualquier candidato afrodescendiente que aspira a la Alcaldía de la ciudad.

La pancarta decía: "No queremos ser gobernados por más negros", con una foto a un costado del candidato del Pacto Histórico, Danis Rentería.

Sumado a lo anterior, la ONU lamentó la aparición de vallas publicitarias, ya que naturalizan el racismo y odio hacia el candidato Danis Rentería. En respuesta, la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia comentó:

"Deploramos las pancartas racistas en el contexto electoral en Cali. Llamamos a las autoridades a investigar a los responsables de estos actos racistas y discriminatorios"

Adicionalmente, la Oficina continuó:

“Las autoridades deben garantizar la plena participación libre para candidatos afros en el contexto electoral”, añadió el mensaje de la delegación del organismo internacional.

Respuesta de Danis Rentería

Las pancartas racistas en contra de Danis Rentería provocaron que el candidato del Pacto Histórico se pronunciara, calificando de “idiotas” a los autores de estas vallas:

“Me atacan porque soy negro, idiotas, ser negro es mi mayor riqueza, vivo orgulloso de mi raza y mis orígenes. Soy un negro con corazón de guerrero, vencí la pobreza y la marginalidad con mucho esfuerzo”

De manera similar, Julio Rodas, quien es miembro de la campaña de Danis, también se refirió al hecho y comentó:

“#ElRacismoMata. Desde el equipo de campaña del @PactoCol a la Alcaldía de #Cali con @DanisRenteria, RECHAZAMOS EL RACISMO con el que pretenden golpear un proyecto que se ha forjado entre la gente y para los pueblos. Las otras campañas solo quieren despertar ODIO y división”

5. HEAD TOPICS: ONU rechaza 'pancartas racistas' contra el candidato Danis Rentería en Cali.

<https://headtopics.com/co/onu-rechaza-pancartas-racistas-contr-el-candidato-danis-47878552>

La Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia lamentó la aparición de vallas publicitarias instaladas en puentes peatonales en Cali que incitan al odio y al racismo, contra un candidato a la Alcaldía de esa ciudad.

"No queremos ser gobernados por más negros", decía el mensaje de las pancartas que estaban acompañadas de la imagen de Danis Rentería, candidato afrodescendiente a la Alcaldía de Cali por el Pacto Histórico.

"Deploramos las pancartas racistas en el contexto electoral en #Cali. Llamamos a las autoridades a investigar a los responsables de estos actos racistas y discriminatorios", escribió la oficina de la ONU en su cuenta de X.

"Las autoridades deben garantizar la plena participación libre para candidatos afros en el contexto electoral", añadió el mensaje de la delegación del organismo internacional.

El candidato respondió en su cuenta de X frente a las imágenes de las pancartas ofensivas a las que calificó de "juego sucio" y a sus autores de "idiotas".

"Me atacan porque soy negro, idiotas, ser negro es mi mayor riqueza, vivo orgulloso de mi raza y mis orígenes. Soy un negro con corazón de guerrero, vencí la pobreza y la marginalidad con mucho esfuerzo", manifestó Rentería en su respuesta.

Cuestionó si lo que se pretende con este tipo de acciones es "¿asustarnos o callarnos" y sostuvo que "con la cobardía del juego sucio no van a poder detenernos, si pretenden parar esta fuerza popular que está creciendo, están muy equivocados, no lo van a lograr".